
 

 
 
 
Anfrage betreffend Bürgermotion Aarebadi 
 
Am 25. September 2017 wurde die Motion betreffend „Errichtung oder Ermöglichung einer 
Aarebadi“ vom Einwohnerrat mit 29:16 Stimmen mit überparteilicher Unterstützung klar 
angenommen.  
 
In der Gemeindeordnung § 27 Abs. 2 ist festgehalten, dass bei Überweisung einer Motion 
durch den Einwohnerrat, „hat der Stadtrat dem Einwohnerrat Bericht und Antrag 
einzubringen, und zwar in der Regel innert 6 Monaten.“ 
 
Nun sind mehr als acht Monate seit der Annahme der Motion vergangen, und es ist bisher 
kein „Bericht und Antrag“ des Stadtrates beim Einwohnerrat eingetroffen. Von Seiten des 
Stadtrates wurde bislang auch nicht kommuniziert, dass es eine Verzögerung des Geschäftes 
gibt und auch nicht aus welchen Gründen. Es ist sehr zu hoffen, dass der Auftrag an den 
Stadtrat stufengerecht behandelt wird. Schliesslich handelt es sich bei der Aarebadi um ein 
Thema, das die Stadtentwicklung und letztlich auch die Revision der BNO betrifft. Von daher 
ist zu hoffen, dass das Geschäft nicht einfach an die „Sportstelle“ der Stadt Aarau 
weitergeleitet wurde. 
 
Seit der Überweisung der Motion hat der Stadtrat – in Kenntnis des Auftrags Aarebadi durch 
Einwohnnerrat – die zweite öffentliche Auflage der Revision der Bau- und Nutzungsordnung 
betreffend Gewässerschutz vom 17. November bis 18. Dezember 2017 durchgeführt. 
 
Aufgrund dieser Ausgangslage stellen sich folgende Fragen:  
 
1. Aus welchen Gründen konnte die übliche Frist nach Überweisung der Motion Aarebadi 

die Frist für die Erarbeitung der Vorlage und Beschluss an den Einwohnerrat nicht 
eingehalten werden? 

2. Wie häufig in den letzten 5 Jahren konnte diese Frist nach Überweisung von Motionen 
nicht eingehalten werden? 

3. Welche Anstrengungen hat der Stadtrat unternommen, die Frist im vorliegenden Fall 
einzuhalten? 

4. Warum wurde die Verspätung des Geschäfts bislang nicht kommuniziert? 
5. Welche Abklärungen zur Aarebadi hat der Stadtrat bisher intern unternommen? 
6. Wurden Aufträge zur Abklärung der Situation extern vergeben?  
7. Inwiefern wurde der Auftrag des Einwohnerrates betreffend Aarebadi bei der zweiten 

Auflage der BNO betreffend Gewässerschutz berücksichtigt?  
8. Welche Massnahmen hat der Stadtrat ergriffen bzw. wird er noch ergreifen, damit auf 

der Grundlage der neuen BNO eine Aarebadi ermöglicht wird bzw. Hindernisse für eine 
solche ausgeräumt werden können? 

9. Auf welches Datum darf der Einwohnerrat Bericht und Antrag an den Einwohnerrat 
erwarten? 

 
Besten Dank für die Beantwortung der Fragen! 
Mit besten Grüssen 
 
 
Eva Schaffner, Einwohnerrätin, SP Aarau 


